

## Turun vapaa-ajattelijat ry Свободомыслящие Турку

Защита прав и культуры нерелигиозных людей

### Краткое введение

Свободомыслящие Турку — это местное членское объединение Союза Свободомыслящих в Финляндии, национальной адвокатской организации для нерелигиозных личностей. Через наш союз мы связаны с Международным гуманистическим союзом (Humanists International). Наше объединение было создано в 1936 году.

Мы отстаиваем свободу мысли и защищаем права нерелигиозных людей в сотрудничестве с Финляндской гуманистической ассоциацией и другими сторонами. Мы противимся использованию религии как средства власти, привилегий для практикующих религию и укреплению государственной церковной системы, так как это нарушает конституционную свободу вероисповедания.

Наш основной упор сделан на продвижение прав нерелигиозных личностей, особенно в школах, детских садах и учреждениях по уходу. Мы ищем инклюзивные альтернативы для всех, наряду с или вместо религиозных мероприятий, и отстаиваем свободу выбора для нерелигиозных людей. Мы стремимся к тому, чтобы школьное образование основывалось только на научной программе, мы не одобряем религиозных обрядов в школах. Религиозным мероприятиям не место в образовательных учреждениях, их следует проводить вне учебных часов.

Через активные дискуссии и комментарии мы поддерживаем включение обучения жизненной позиции (или секулярной этики) в школах. Ежегодно мы присуждаем примерно четыре стипендии ученикам начальной и средней школы в регионе Турку на основании успешного изучения секулярной этики.

На нашем веб-сайте представлена информация о нерелигиозных церемониях, таких как свадьбы, церемонии наречения, празднования совершеннолетия и похороны. Мы также предоставляем сведения о местах для рассыпания праха усопших без религиозной принадлежности. Узнайте о нашей инициативе по созданию секулярного сквера для рассыпания праха в Турку.

Мы организуем лекции и дискуссионные сессии по актуальным темам, затрагивающим нерелигиозных людей, а также мероприятия и встречи для наших членов.

Для получения дополнительной информации вы можете найти нас в Facebook (<https://www.facebook.com/turunvapaaajattelijat/>), посетить наш веб-сайт (<https://vapaa-ajattelijat.fi/turku/>) или прочитать наш блог (<https://vapaa-ajattelijat.fi/blog/freethinkers-in->

[finland/](#)). Исследуйте более широкое международное сообщество на странице Международных гуманистов (<https://humanists.international/>).

Если вам требуется поддержка в осуществлении ваших нерелигиозных прав или организации нерелигиозных торжеств, если вы хотите обсудить темы мировоззрения, пожалуйста, свяжитесь с председателем ассоциации по адресу [puheenjohtaja.turku@vapaa-ajattelijat.fi](mailto:puheenjohtaja.turku@vapaa-ajattelijat.fi).

Мы горячо приветствуем ваше участие в наших мероприятиях!

**Turun vapaa-ajattelijat ry Turku Freethinkers**

Advocating the rights and culture of non-religious people

**Short Introduction**

Turku Freethinkers is a local member association of the Union of Freethinkers in Finland, the national advocacy organization for non-religious individuals. Through our union, we are affiliated with Humanists International. Our association was established in 1936.

We advocate freedom of thought and champion the rights of non-religious people in collaboration with the Finnish Humanist Association and other suitable parties. We oppose the use of religions as a means of power, privileges for religious practitioners, and the state church system, as they violate constitutional freedom of religion.

Our primary focus is on promoting the rights of non-religious individuals, particularly in schools, kindergartens, and care facilities. We seek inclusive alternatives for everyone, alongside or instead of religious activities, and we advocate freedom of choice for non-religious people. We strive for school education to remain science-based, and we disapprove of religious conversion activities in schools. Religious events do not belong in schools; they should be moved outside of school hours.

Through active discussion and commenting, we support the inclusion of Life Stance Education (or Secular Ethics) in schools. Annually, we award approximately four scholarships to elementary and secondary school students in the Turku region based on successful study of Secular Ethics.

Our website features information about non-religious ceremonies such as weddings, naming ceremonies, coming-of-age celebrations, and funerals. We also provide details about places for scattering the ashes of the deceased without religious affiliation. Learn about our initiative to establish a secular scattering garden in Turku.

We organize lectures and discussion sessions on current topics affecting non-religious individuals, as well as activities and meetings for our members.

For more information, you can find us on Facebook (<https://www.facebook.com/turunvapaaajattelijat/>), visit our website (<https://vapaa-ajattelijat.fi/turku/>), or read our blog (<https://vapaa-ajattelijat.fi/blog/freethinkers-in-finland/>). Explore the broader international community at Humanists International (<https://humanists.international/>).

If you require support in exercising your non-religious rights or organizing non-religious celebrations, or if you wish to discuss worldview topics, please contact the association's chairperson at [puheenjohtaja.turku@vapaa-ajattelijat.fi](mailto:puheenjohtaja.turku@vapaa-ajattelijat.fi).

We warmly welcome your participation in our activities!